

11/16/14

Serie: La Anatomía de una Iglesia

# La Anatomía de una Iglesia (36)

Pastor Eddie Idefonso

[Hechos 20:28](#)

(Continuación de la semana pasada 11-02-14)

## Las prioridades fundamentales de una buena iglesia

**1 Timoteo 3:14-16 (LBLA)**

<sup>14</sup> Te escribo estas cosas, esperando ir a ti pronto,

<sup>15</sup> pero en caso que me tarde, *te escribo* para que sepas cómo debe conducirse uno en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios vivo, columna y sostén de la verdad.

<sup>16</sup> E indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad: Él fue manifestado en la carne, vindicado en el Espíritu, contemplado por ángeles, proclamado entre las naciones, creído en el mundo, recibido arriba en gloria.

Aquellos de ustedes, que me conocen, saben que soy un adicto a la iglesia. Soy un fanático de la iglesia. Amo a la iglesia, es mi vida y aliento y es la fuente de mi mayor alegría y mi angustia más abrumadora. Está en mi mente todo el tiempo. De una manera vivo en el aura de la iglesia, todo lo que es y todo lo que pide y exige y proporciona.

Es una verdadera aventura para ser pastor. No podría ser un presidente y... puedo aceptar eso. No podría ser un predicador de radio o a un autor y estaría bien con eso. Pero si no fuera un pastor, sería la pérdida más grande de toda mi vida.

El punto culminante de mi vida ha sido una temporada en el Centro Cristiano Palabra Viva. La iglesia nunca ha dejado de ser una aventura, una aventura realmente increíble. Los primeros años de vida en la iglesia eran casi eufóricos. La iglesia estaba creciendo muy rápidamente; la gente fueron amantes de la Palabra de Dios. Conversiones dinámicas tomando lugar y mucho más que nadie esperaba.

Estábamos... estábamos aprendiendo en el camino. No sabía mucho. Estaba descubriendo durante la semana, predicándolo el domingo y implementándolo la próxima semana en la iglesia. Estábamos todos en esta gran aventura intentando averiguar lo que la iglesia realmente era, tratando de arreglar la teología, interpretar la Biblia, averiguar cómo aplicarlo y era sólo una aventura increíble.

Pero siempre desde el principio, el objetivo era... desarrollar la iglesia de tal manera de hacerla como que el Señor de la iglesia quería que sea. Mirar a la Palabra de Dios y tratar de discernir allí qué revelación en el Nuevo Testamento nos decía acerca de la iglesia y qué planes y propósitos y las expectativas de la iglesia de Dios. Y luego

Centro Cristiano Palabra Viva, 6520 Arizona Ave., Los Ángeles, CA 90045

Correo electrónico: [Pastoreddie@wlawcc.org](mailto:Pastoreddie@wlawcc.org)

Página Web: [www.wlawcc.org](http://www.wlawcc.org) Oficina 310-645-2522

11/16/14

Serie: [La Anatomía de una Iglesia](#)

averiguar cómo implementar eso y para lograr la perfecta voluntad de Dios en la iglesia a través de personas totalmente imperfecto. En esto se encuentra el gran reto. Y todos saben que estoy igualmente imperfecto, e incluso eso hace que el desafío sea mayor. Pero ha sido una aventura inmensa.

Y cuando hablo de la iglesia, no estoy hablando de algo más o menos de la parte superior de mi cabeza o del brazalete, o algo así que espero que sea cierto. Pero cuando hablo de la iglesia estoy hablando al que le he dado mayor atención a lo largo de mi vida. Y yo creo que uno puede entender lo que dice la Biblia acerca de la iglesia. No creo que pretenda ser ambiguo. No creo que el Señor dijo: “ahora vaya a construir la iglesia y todo va a ser un enigma y ver si puedes resolver el enigma”.

Creo que es patentemente obvio lo que es la iglesia. Y así que una vez discernáis en las Escrituras, puede mover a la aplicación de esa verdad en la vida de las personas. Y eso es lo que hemos tratado de hacer en todos estos años y Dios nos ha permitido plantear un programa de formación de seminario donde podemos entrenar hombres a hacer lo mismo y tener influencia en el mundo con pastores y maestros y líderes que quieren lo mismo. Y esto ha sido la gran alegría de mi vida.

Y aunque algunas personas pueden asumir que la iglesia es algo compleja, estoy convencido de que lo que realmente hace efectiva la iglesia es bastante simple. Y eso es lo que quiero compartir con ustedes. Voy a revelar algunos de ellos y van a ser cosas que no creo que te sorprenderá. De hecho, puede haber una cierta indiferencia mientras me escucha a compartirlo. Y lo entiendo porque he aprendido algo de una serie de generaciones en la iglesia. Yo estaba allí cuando estaba en mis veintes y yo estaba allí cuando los jóvenes eran realmente el corazón y el alma de la iglesia. Y ahora es esa gente que ha madurado y se convierten en los ancianos de la iglesia, que dan dirección a la iglesia...He visto a sus hijos, he visto sus nietos.

**He visto los procesos de generaciones en un solo lugar.** Y he encontrado que con algunas excepciones es generalmente cierto que la **primera generación** lucha para el descubrimiento y establecimiento de la verdad. Hay una verdadera euforia, hay una verdadera pasión en esa primera generación, nuevos cristianos, la gente sólo despertar a la realidad de la verdad divina. Hay una **pasión para aprenderlo, conocerlo y defenderla** y **luchar por ello**.

**La segunda generación** tiende a tratar de mantenerla y tal vez incluso extenderlo. Los primeros diez, quince años de Centro Cristiano Palabra Viva, tal vez incluso hacia veinte años, estábamos trabajando realmente duro para cristalizar y aclarar la doctrina. Por eso la iglesia tiene una tan extensa declaración doctrinal, que es también la declaración doctrinal de más de 600 iglesias que hemos plantado mundialmente y el programa de formación de seminario.

Pero esa **primera generación** era fundamentalmente comprometida con el desarrollo de... de la verdad, para la comprensión de la verdad, para sistematizar la verdad

11/16/14

Serie: [La Anatomía de una Iglesia](#)

completamente consistente con las Escrituras, no imponiendo sobre las Escrituras.

**Estableciendo de la verdad, descubriéndola, refinándola y estableciéndola.**

Y ahora estamos en la **segunda generación** y lo que estamos viendo ahora **es este deseo de mantener la verdad, guardar la verdad**, en segundo lugar, ampliar la verdad. Llegó, supongo, como el año décimo en Centro Cristiano Palabra Viva vino este deseo de llevar la verdad a los confines de la tierra, a las enseñanzas traducido en todos los idiomas imaginables.

Estaba hablando con uno de nuestros chicos que se graduaron del seminario, quien acaba de regresar de Croacia donde plantaron un centro de entrenamiento en Croacia para llevar la verdad a esa parte del mundo. Tenemos a este tipo de mentalidad espiritual joven que encierras en **1 Juan** donde habla de los jóvenes que son valientes de la verdad. Ellos saben la verdad y quieren luchar por la verdad y superan el maligno que es un mentiroso y padre de la mentira y trata de destruir, por supuesto, la verdad.

Miro eso y creo que eso es probablemente generacionalmente hablando dónde está la vida de nuestra iglesia. Nos apasiona custodiando la verdad. Nos apasionamos por extender la verdad. De hecho, uno de los chicos que estaba en la Conferencia Bíblica en Sudáfrica, nunca antes estaba ahí, él era desde Alabama y le dijo a uno de nuestros ancianos al final de la Conferencia, dijo: “lo entiendo, lo entiendo, sé lo que se trata esta iglesia. Es sobre todo proclamando y protegiendo, ¿es cierto?” Y nuestro anciano dijo: “Sí, lo entiendes. Es todo acerca de proclamar y proteger”.

Hay una pasión en eso y creo que es un **lugar maravilloso para estar, saber la verdad, haber establecido la verdad, afirmar la verdad, para entender la verdad** y ahora a ser apasionadamente comprometidos **a mantener la verdad y extendiendo la verdad.**

Pero, **hay una tercera fase** e históricamente esto es... esta es la manera como fluye. **La tercera generación es apática. La tercera generación es apático.** No eran **parte del proceso de descubrimiento.** No eran una **parte del proceso de refinamiento,** así que no entienden el dolor y la perseverancia y la incansable que pasaste para llegar allí. Y ellos... realmente no, porque no estaban luchando para entender esa verdad, no estaban luchando para defender esa verdad, sólo aparecieron en algún momento.

Y obviamente tenemos personas que entra en la Palabra Viva, tenemos gente que entra hacia la hermana iglesias incluso ahora, gente que entra en el seminario que nunca estuvieron en la batalla **para definir la verdad,** que nunca estuvo en la batalla **para defender la verdad,** que sólo aparecen cuando se hace todo el trabajo. Y eso... y la actitud que tiende a ser y está presente es una **actitud de apatía.** Y eso es muy triste. Puedes ver a la gente que van a la iglesia hoy en día, sólo si es conveniente, **realmente no están energizados por el descubrimiento de la verdad. Ellos no están particularmente energizados por refinar la verdad. No muy les interesa proteger la verdad y proclamar la verdad y extender la verdad.**

**11/16/14**

**Serie: La Anatomía de una Iglesia**

Ellos vienen cada vez que pueden, y aparecen cada vez que quieren. Toma la predicación de la Palabra de Dios por alto; y das la verdad por sentado porque no fue una parte del proceso, es por eso no tiene ningún valor para ti. Eres como un rico chico que tiene todo el dinero para comprar cosas pero no entiende el valor de nada porque ningún sacrificio era necesario para que usted pueda adquirirla.

Y eso es cuando la vida de la iglesia se pone difícil. Es entonces cuando la gente está preocupada sobre si el acondicionador de aire está soplando en la parte posterior de su cuello o no, o si pueden encontrar un lugar de estacionamiento, o si el tiempo de servicio interrumpe los planes para el día, o si el sermón es demasiado largo, o el asiento no está cómodo. Y llegan a ser absorbidas en todo eso. He leído bastante sobre la historia de la iglesia y la historia incluso contemporánea y más moderna de la iglesia que hay **un momento en la vida de la iglesia cuando eso se convierte en la característica dominante de la iglesia porque esa tercera generación no eran parte de la lucha y eso es una cosa espantosa.** Tal vez que me muero antes de que deba ocuparme demasiado de eso. Pero alguien en el futuro tendrá que lidiar con eso.